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Юлия Ларионова
Благовещенск

Восемь коллективов арматурного завода 
сразились в финале конкурса на лучшее 
рабочее место.

В заключительный этап конкурса БАЗ на 
лучшее рабочее место, организованное по 
принципам «5С», пробились восемь команд 
и индивидуальных участников. Они пред-
ставляли как основное, так и вспомогатель-
ное производство. Комиссия под руковод-
ством Сергея Тищенко, начальника отдела 
по развитию ПС завода, обошла все рабочие 
места, претендовавшие на победу. 

Лидерами в номинации «Лучшее рабо-
чее место основного производства» стали 
сотрудники объединенного механосбороч-
ного цеха: Дмитрий Буриков, Александр 
Данилов и Динад Суханбердин наиболее 
удачным образом применили инструмен-
ты системы «5С». Второе место завоева-
ли Денис Голдырев, Анастасия Коваленко 
и Руслан Шаяхмедов из механосборочно-
го цеха № 4. На третьем месте – Александр 
Вершинин и Станислав Чиглинцев из ста-
лелитейного цеха № 3.

В номинации «Лучшее вспомогательное 
производственное рабочее место» победу 
одержали Александр Бажин и Андрей Пле-
шаков, сотрудники инструментального 
цеха № 7. Второе место – у Андрея Ежева, 
представителя цеха по энергетическому 
обеспечению. Третьим стал Рустем Сафин, 
слесарь по ремонту автомобилей управле-
ния по транспортной логистике.

– Успех призеров должен стать приме-
ром для коллег, – подвел итог конкурса 
Сергей Тищенко.
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ǋакие зимние забавы
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ОБСУЖДЕНИЕ    ĎĤкиĩ īиİıиĩ īĤĥĤвы вĤİ ıĴĤвятся�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǘас потеǶи
Ĉграли ли динозавры в игры�

ǂ ывают моменты, когда от-
кровенно скучно. В оче-
реди, например. Гадже-

ты, конечно, не избавляют от су-
ровой необходимости ждать свое-
го счастливого часа, но позволяют 
ее не замечать. Особо одаренные, 
впрочем, могут проводить свобод-
ное время и без внешних инстру-
ментов, обходясь лишь своей фан-
тазией, уходя глубоко и надолго в 
себя. Например, стихи сочинять 
или цифры складывать.

От скуки люди играют в он-
лайн-игры. Да, время теряют – но 
ведь и находят что-то: общают-
ся, отдыхают, самоутверждают-
ся, в конце концов. С одной сто-
роны – тоже мне самоутвержде-
ние, а с другой – чем хуже шахмат 
или лыж? Игры – наше все. По-
вод для удивления и пища 
для фантазии. Возможность 
пре одолеть трудности, побе-
дить, получить похвалу. Ес-
ли некому оценить твои уси-
лия – сам себя можешь по-
хвалить. Это тоже приятно, 
согласитесь.

Активный, подвижный досуг из-
бавляет от избыточной энергии и 
попутно развивает физические па-
раметры, интеллектуальный же 
помогает укрепить надежду, что 
мы станем слегка умнее (или хо-
тя бы эрудированнее). И любая 
игра дает возможность расстаться 
с лишним временем, успокоиться 
или просто отвлечься от проблем. 

А как же эволюция? Как этому 
процессу способствуют игры? Ведь 
мы знаем: ничего бесполезного в 
природе не остается надолго. Воз-
никает логичный вопрос: а игра-
ли в игры, например, динозавры? 
Российский зоолог Владимир Ди-

нец осилил просмотр нескольких 
тысяч часов видеозаписей с кроко-
дилами. Оказалось, рептилии тоже 
играют. Могут друг за другом про-
сто так побегать, а могут и забавы 
с мячиком устроить. Милашки, од-
ним словом. И не только крокоди-
лы – играют все, у кого есть мозг, 
а иногда даже те, у кого он совсем 
мал. Скажем, зафиксирован факт: 
осьминоги играют с резиновой 
уточкой. Динозавры наверняка то-
же весело проводили свободное 
время.

Животные вообще играют толь-
ко тогда, когда у них все хорошо: 
внутри – корм, вокруг – комфорт 
и отсутствие опасности. А для че-
го им игры? Может, для трениров-
ки, может – ради удовольствия. 
Одно точно – не в ущерб чему-то 
важному. Мы от них в этом пла-
не ушли, конечно. Но не очень по-
нятно, в какую сторону. Пробова-
ли оттащить ребенка от Интерне-
та в пользу уроков? Да что там ре-
бенок с его уроками – взрослые дя-
ди сжимают зубы и отважно тер-
пят и голод, и холод, и прочие не-
удобства ради «еще двух минуто-
чек» в любимой онлайн-игрушке. 

Сам по себе Интернет тут ни 
при чем, конечно. Дети отлыни-
вали от уроков и до его появле-
ния, играя на улице, читая книж-
ки. Взрослые тоже всегда были не 
прочь отложить работу ради раз-
влечений. Некоторые умудряют-
ся развлекаться на работе, а самые 
умные (или самые везучие?) – сде-
лать развлечения своей работой. 
А может, в этом и есть настоящий 
смысл жизни – жить так, чтобы для 
развлечений был не час, а вся, до 
последней секунды, жизнь? Глав-
ное – чтобы не наскучило развле-
каться. Мало ли: вдруг динозавры 
именно от этого и вымерли?

ЛЕОНИД
ЕФРЕМОВ

контролер-испытатель, УЗСА

 Из всех зимних забав мне бли-
же всего сноуборд. Хотя я также 
люб лю коньки, беговые лыжи и… 
футбол. Сноуборд мне нравится по 
нескольким причинам: это сложно, 
это красиво, это возможность испы-
тать себя. Я занимаюсь с 2008 года, 
а в этом году впервые попробовал 
силы на соревнованиях в «Солнеч-
ной долине»: спортсмены «Трубоде-
тали» спускались с горы на лыжах, 
а я – на борде. Предлагаю включить 
сноубординг, олимпийский вид спор-
та, в программу зимней «ОМКиады».

НАТАЛЬЯ
АГЕЕВА

ведущий специалист, ВМЗ

 Люблю кататься на коньках. Хожу 
на стадион, который недалеко от до-
ма. Еще одно зимнее увлечение – 
моржевание. Я пока не плавала зи-
мой, но в прошлом году пробовала 
обливаться холодной водой на улице. 
На соревнованиях общества «мор-
жей» выступаю в качестве секрета-
ря. В прошлые выходные помогала 
провести чемпионат города по зим-
нему плаванию. Мне очень понрави-
лась атмосфера, видно, что люди по-
лучают настоящее удовольствие, да 
еще и с пользой для здоровья.

АНДРЕЙ
ЕВСТЕГНЕЕВ

токарь, ЧМЗ

 В детстве любимой забавой были 
снежные пещеры, которые мы дела-
ли вместе с друзьями в огороде. Зим-
ними видами спорта я сейчас не ув-
лекаюсь, хожу заниматься в зал, что-
бы поддерживать себя в форме. Зато 
моя дочка Ксения (ей 11 лет) любит 
кататься на ватрушках. Когда мы 
вместе ходим на горку, я теперь раду-
юсь за нее. Еще я помню, как пошел 
на прорубь вместе с соседом, кото-
рый занимался моржеванием. Иску-
паться я не решился, зато помыл но-
ги в проруби. Это тоже хорошо!

ГАЛИНА
ГОНТАРЕВА

оператор ЭВМ, БАЗ

 Я очень люблю зиму, а зимние 
забавы – необыкновенная радость 
и польза для здоровья. С наступле-
нием зимы в душе возникают осо-
бые чувства, появляется желание 
провести холодные дни весело и ра-
достно. Например, можно играть в 
снежки с детьми или кататься на тю-
бингах. Больше всего нам нравится 
строить снежные замки. На эту игру 
можно потратить целый день, но оно 
того стоит. А еще на выходных мы 
всей семьей ходим на каток. Это 
очень сплачивает.

ВАЛЕРИЙ
ТЮКАЕВ

слесарь-ремонтник, АТЗ

 Зимой разных забав даже боль-
ше, чем летом. В детстве мы играли 
в снежки, лепили снежную бабу, ка-
тались на лыжах, играли в хоккей с 
мячом. Минус 40, в школу не идем, 
зато с восьми утра уже все во дворе 
забавляются. Одни катания с горок 
чего стоят: в ушах – свист, за шиво-
ротом – снег, на душе – песня. Со 
своими детьми я практически всем 
этим же занимался. Чуть не забыл! 
Коньки ведь еще! Кстати, планирую 
вспомнить, как это – на коньках ка-
таться. Давно не катался.

 Животные вообще играют 
только тогда, когда у них
все хорошо: внутри – корм,
вокруг – комфорт
и отсутствие опасности.

На лȷǧаǶ по Ǥоре
и в валенкаǶ по льдǴ
Заводы компании начали отбор спортсменов для участия
в «ОМĊиаде»

СПОРТ

Светлана Кулагина
Челябинск

ǃ минувшую пятницу, 25 января, на гор-
нолыжном курорте «Солнечная долина» 
в окрестностях Миасса прошли отбороч-

ные соревнования для спортсменов «Трубоде-
тали». На старт вышли десять мужчин и три де-
вушки. Лыжники соревновались на извилистой 
500-метровой трассе, перепад высот между стар-
том и финишем составил 75 метров, спортсме-
нам предстояло преодолеть 25 ворот. Каждому 
давалось по две попытки.

Лучший результат среди мужчин показал ди-
ректор по техническому сопровождению произ-
водства Максим Пермяков, минуту и шесть се-
кунд уступил ему наждачник сварочного участка 
Сергей Залалов, на третьем месте – инженер по 
наладке и испытаниям участка окраски и упаков-
ки Андрей Батяйкин. 

Среди девушек лучшей в скоростном спуске 
стала специалист цеха по изготовлению отводов, 
окраске и упаковке № 3 Ксения Суркова, второе 
время показала специалист отдела по закупке сы-
рья и комплектующих Мария Ярчихина, третье 

время – у специалиста по развитию производ-
ственной системы цеха по производству блоч-
но-модульного оборудования № 4 Марии Боро-
винских. 

А в субботу, 26 января, на хоккейной коробке 
школы № 145 в Новосинеглазовском собрались 
любители клюшки и шайбы. В пятый раз завод-
чане сразились в полюбившейся всем народной 
игре «хоккей в валенках». Состязались пять кол-
лективов, самой результативной оказалась ко-
манда цеха по изготовлению отводов, окраске 
и упаковке № 3, на втором месте – сборная тер-
мо-прессово-сварочного цеха № 1 и лаборатории 
по неразрушающему контролю, на третьем – ко-
манда цеха по производству блочно-модульного 
оборудования № 4. В составе всех команд играли 
начальники и старшие мастера цехов.

 КСТАТИ

Зимняя «ОМКиада-2019» пройдет с 27 февраля 
по 2 марта в Чусовом. В программу соревнова-
ний входят семь дисциплин: лыжные гонки, ком-
бинированная эстафета, хоккей с мячом, черлинг 
(аналог керлинга), конькобежная эстафета, сан-
ный спорт и горнолыжный слалом.

 Горнолыжники «Трубодетали» готовы к большому слалому © АРХИВ УЧАСТНИКОВ СОРЕВНОВАНИЙ

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

>100 сĳоĴтсİĩıов из �� стран
��–�� ǵевраля соберутся на горнолыǧном курорте 
«ǒолнечная долина». Здесȸ пройдет ȹтап ǋубка мира 
по ǵристайлу в дисциплине «скикросс».
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КОРОТКО

КОРОТКО О РАЗНОМ

ǐроизводство

НАГРАДА    Управляющий дирек-
тор «Трубодетали» Евгений Бара-
нов вручил дипломы и вымпелы 
руководителям цехов и участков, 
ставших победителями трудо-
вых соревнований в четвертом 
квартале прошлого года. Лучшим 
цехом в третий раз за год признан 
цех по производству отводов, 
окраске и упаковке СДТ № 3, луч-
шим участком – прессово-свароч-
ный 1.6. Этот же участок получил 
награду как лучший по итогам 
обходов управляющего директо-
ра в 2018 году. Также удостоены 
наград члены четырех кружков 
качества и одной малой рабочей 
группы, сотрудники и подразде-
ления, подавшие больше всего 
предложений в формате А3.

ǐорядок

РЕЗУЛЬТАТ    Во время директор-
ского очного рапорта ВМЗ, 
прошедшего 31 января, ди-
ректор по экономической без-
опасности завода Александр 
Ермаков рассказал об итогах 
работы дирекции в минувшем 
году. Так, за отчетный период 
на предприятии зафиксировали 
11 хищений, тогда как в 2017 
году специалисты дирекции 
выявили 20 подобных случаев, 
в 2016-м – 36. Управляющий 
директор ВМЗ Александр Бары-
ков поручил Александру Ерма-
кову предоставить детальный 
анализ информации об ущербе 
от хищений на предприятии и 
предотвращенном ущербе за 
последние три года.

ǐерсонал

ОБУЧЕНИЕ    По решению управ-
ляющего директора Альметьев-
ского трубного завода Алек-
сандра Токарева персонал 
предприятия пройдет обуче-
ние, посвященное охране труда 
и изменениям в трудовом зако-
нодательстве России. Делиться 
знаниями с заводчанами будут 
специалисты трудовой инспек-
ции Альметьевска, которые в 
прошлом году проводили на АТЗ 
аудит. Помимо основной про-
граммы они расскажут об опы-
те других предприятий, а затем 
ответят на вопросы слушателей. 
Обучение пройдут специалисты 
дирекции по персоналу и пред-
ставители всех подразделений 
завода.

Территория

КОНКУРС    Управляющий дирек-
тор ЧМЗ Владимир Кирзнер воз-
главил жюри конкурса на лучшее 
оформление прицеховых тер-
риторий композициями из сне-
га и льда. Стартовавший в янва-
ре конкурс «Зимние фантазии» 
посвящен 140-летию завода. Для 
участников конкурса организу-
ют мастер-классы: профессио-
нальные художники дадут советы 
о том, как воплотить задуманное 
в реальность. Напомним, подоб-
ный конкурс проходил на ЧМЗ 
в 2002–2006 годах, и сотрудники 
активно в нем участвовали. Если 
новые «Зимние фантазии» вызо-
вут интерес у заводчан, они то-
же могут стать доброй традицией 
предприятия. 

ТеǶнолоǤия

ПРОГРЕСС    Журнал «Эксперт» 
опубликовал статью об исполь-
зовании больших данных в про-
мышленности. В частности, изда-
ние рассказывает о ВМЗ, где авто-
матизировали планирование ре-
монтных работ и управление ими. 
Оборудование завода снабдили 
NFC-метками на основе техноло-
гии идентификации путем беспро-
водной передачи данных. «За пер-
вое полугодие мы стали собирать 
почти в 2,5 раза больше данных 
о неисправностях, это позволи-
ло быстро и точно разрабатывать 
корректирующие мероприятия, 
чтобы не допустить простоев обо-
рудования», – прокомментировал 
Александр Иванов, директор по 
развитию бизнес-системы ОМК.

Ċомитет по операционной деятельности ОМĊ оценил эффективность 
работы ВМЗ за декабрь �����го и весь прошлый год

РЕЗУЛЬТАТ

Александр Кулагин
Выкса

ǃ дивизионе нефтегазопроводных труб 
больше всего цехов. Участники комите-
та рассмотрели работу каждого. В Литей-

но-прокатном комплексе реализовали два боль-
ших проекта: приступили к реконструкции дуго-
вой сталеплавильной печи и запустили установ-
ку сушки и подогрева лома. Основной эффект эти 
проекты принесут позже, но и без того комплекс 
выдал максимальные объемы производства за все 
десять лет работы. Главная характеристика рабо-
ты ТЭСЦ-2 и ТЭСЦ-5 – стабильность и улучшение 
процессов. В ТЭСЦ-3 большой капремонт раздели-
ли на несколько частей, что позволило обеспечить 
наличие мощностей в нужное время. Все трубные 
цеха ДНГПТ перевыполнили годовой производ-
ственный план. За декабрь дивизион получил «хо-
рошо». Годовая оценка – «хорошо с плюсом». 

Идентичные оценки за месяц и год – у дивизио-
на труб большого диаметра. В первом полугодии 
ДТБД успешно завершил производство и отгрузку 
продукции для проектов Nord Stream – 2 и «Турец-
кий поток», но во второй половине года был суще-
ственно недозагружен заказами. В активе дивизи-
она – нулевой уровень производственного травма-
тизма и снижение потенциально опасных происше-
ствий по сравнению с 2017 годом. 

Для дивизиона железнодорожных колес год стал 
рекордным по ключевым показателям. ВМЗ смог 
удовлетворить большую часть возросших потреб-
ностей партнеров. Этому способствовала масштаб-

ная инвестиционная программа, которая продол-
жается на заводе. Важно, что после закрытия мар-
тена ДЖДК успешно перешел на непрерывнолитую 
заготовку «Уральской стали» в качестве единствен-
ного сырья для производства. Конец года для диви-
зиона испортила производственная травма, став-
шая следствием нарушения дисциплины трудовых 
отношений («Территория ОМК» рассказывала об 
этом случае в предыдущем номере. – Прим. ред.): 
первый зимний месяц комитет оценил на «хоро-
шо», а весь 2018 год – на «отлично с минусом».

Оценку за работу в прошлом году от комитета по-
лучил и весь завод. Руководители поставили ВМЗ 
«хорошо с плюсом» и отметили положительные ре-
зультаты по поиску резервов для повышения произ-
водственных показателей во всех дивизионах.

ǐорядок в системе
Обĺединенную металлургическую компанию назвали 
лучшей в сфере корпоративной безопасности

НАГРАДА

Анна Андреева
Москва

Конференция «СПАРК-2019», 
посвященная безопасности биз-
неса и управлению рисками, 
прошла 24 января в Москве. Это 
мероприятие в последние годы 
стало одной из основных площа-
док для дискуссий в сфере корпо-
ративной безопасности. В кон-
це января она собрала в столице 
более тысячи участников, в чис-
ле прочих конференцию посети-
ли сотрудники ОМК. Менеджер 
управления по интеллектуаль-
ным системам компании Кон-
стантин Гарбовский выступил с 
докладом «Внедрение системы 
автоматизированной аналити-
ческой проверки контрагентов», 
который вызвал большой инте-
рес у аудитории.

Организатор мероприятия, ин-
формационная группа «Интер-
факс», представила новинки си-
стемы «СПАРК», которая позво-
ляет автоматизировать проце-
дуры проверки контрагентов, 
анализа и контроля закупок, 
управления дебиторской задол-
женностью. Программное реше-
ние появилось в 2004 году, и, как 
говорят в «Интерфаксе», измени-
ло рынок информации о компа-
ниях. Участники конференции 
обсудили также методы допол-
нительного контроля и монито-
ринга, оценки и управления рис-
ками при использовании систе-
мы «СПАРК».

Кроме того, на мероприятии от-
метили компании, которые явля-
ются лидерами в сфере безопас-
ности. Исполнительный директор 
«Интерфакса» Владимир Гераси-
мов вручил представителям ОМК 
награду «За инновации в корпора-
тивной безопасности».

 Представители ОМК на конференции © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

ęоĴоļо
с ĳлłсоİ

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР БАРЫКОВ
управляющий директор ВМЗ

 В течение года дивизионы функционировали 
в очень разных условиях. ДЖДК работал на полную 
мощность, удовлетворяя ажиотажный спрос, 
а ДТБД, имевший резкий спад загрузки, сконцен-
трировался на вопросах качества и управления за-
тратами. Оценка комитета полностью отражает ре-
зультаты завода в 2018 году по ключевым направ-
лениям. Резервы для развития ВМЗ на ближайший 
год и среднесрочную перспективу – развитие про-
изводственной системы и продвижение культуры 
безопасного производства, повышение качества 
продукции, рост производительности труда.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ДМИТРИЙ СЕРОВ
директор по безопасности ОМК

 Объединенная металлургиче-
ская компания выступила инициа-
тором создания системы, которая 
могла бы автоматически анализи-
ровать большой объем данных по 
контрагентам, принимающим учас-
тие в закупочных процедурах. Мы 
поставили задачу подрядчикам, 
чтобы в результате получить систе-

му, которая самостоятельно могла 
бы собирать и анализировать ин-
формацию о наличии индикаторов 
неблагонадежности, аффилирован-
ности между участниками закупоч-
ных процедур, выявлять конфликты 
интересов и так далее. В результа-
те был стандартизирован процесс 
проверки потенциальных партне-
ров на всех предприятиях группы 
ОМК, среднее время проверки со-
кратилось с 305 минут до 190.

ǋомитет по операционной деятелȸности� в задачи которого вǶодит 
мониторинг деятелȸности предприятий и выработка реȴений� 
суȵествует с ���� года. Возглавляет его председателȸ правления 
компании Наталȸя ǆремина.



БЕЗОПАСНОСТЬ

Александр Кулагин
Выкса

ǅ иректор по безопасности произ-
водства завода Александр Пиви-
ков рассказал о важнейших ито-

гах прошлого года. За 12 месяцев уровень 
общего травматизма сократился на шесть 
процентов, коэффициент частоты произ-
водственного травматизма (LTIFR) к поза-
прошлому году снизился на 0,08 пункта, а 
главное – на заводе по-прежнему не было 
случаев смертельного травматизма. Одна-
ко на 2019 год завод ставит еще более вы-
сокие цели в сфере безопасности труда.

СǴмма знаниǪ
– Основа успеха – вовлеченность и под-

готовка сотрудников. В прошлом году 
программой «БезоПАСность от лидера», 
в рамках которой руководители подраз-
делений обучали персонал, мы охватили 
936 работников. Навыки оказания пер-
вой помощи «прокачал» 261 заводчанин, 
курсы по безопасному вождению и без-
опасности производственных процессов 
прошли 767 и 140 человек соответствен-
но. Сумма полученных знаний и умений 
работает на общий результат, – рассказал 
Александр Пивиков.

Директор по безопасности производства 
добавил, что 2019 год будет посвящен раз-
витию подрядных организаций, сотни со-
трудников которых ежедневно работают 
на заводской территории. На ВМЗ плани-
руют аттестовать подрядчиков по безопас-
ности производства, обучить их лучшим 
практикам, а также запустить модуль 
«Подрядчики» в системе OTPB.online. Кста-
ти, запуск дружелюбной и интуитивно по-

нятной пользователям системы в конце 
прошлого года – еще одно успешное начи-
нание: никто из десятков собравшихся в 
конференц-зале металлургов не поднял ру-
ку в знак ответа на прямой вопрос, не жа-
леют ли они об отказе от прежней системы 
онлайн-регистрации аудитов. 

ǃклȺȳиться в Ǣезопасность
В конце мероприятия награждали. Луч-

шими подразделениями по итогам по-
следнего месячника безопасности, посвя-
щенного пожарной безопасности, стали 
Литейно-прокатный комплекс и ТЭСЦ-3. 
Управляющий директор ВМЗ Александр 
Барыков вручил отличившимся сотрудни-
кам ценные подарки. 

Затем на сцену поднялись руководители – 
лидеры в сфере безопасности производства. 
Начальника ТЭСЦ-4 Евгения Залетина при-
знали лидером по безопасности труда – в 
прошлом году в цехе не было случаев произ-
водственного травматизма, уровень общего 
травматизма снизился на 46 процентов, а 
число происшествий – на 75 процентов. На-
чальник автотранспортного цеха Алексей 
Конышев стал лидером по экологической 
безопасности – транспортники на две тре-
ти сократили количество отходов, передан-
ных на захоронение. А директор по ремон-
там Александр Ладугин наиболее успешно 
убеждал и побуждал коллег – он победил в 
номинации «БезоПАСность от лидера» как 
лучший спикер. 

– Все цели 2018 года в сфере безопасно-
сти труда достигнуты. Искренне благода-
рю всех сопричастных, а тех, кто еще ак-
тивно не взялся за эту работу, призываю 
засучить рукава и включиться. Привер-
женность принципам безопасности тру-
да работников разного уровня – один из 
главных факторов нашего общего резуль-
тата, – сказал Александр Барыков.
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ǌǴȳȴе плана
čа первом в этом году Ąне безопасности труда
на ВМЗ говорили о прошлом и будуĹем

Ǆотовȷ 
искать
čа ВМЗ завершился этап 
отбора навигаторов
и экспертов программы 
«ĒОď��»

СИСТЕМА

Виктор Махров
Выкса

Пятерых экспертов и 20 навигаторов, 
выбранных из числа сотрудников ВМЗ, 
представили 31 января на первом тренин-
ге для участников программы в гостинице 
«Баташев». Предполагается, что они будут 
главной движущей силой оптимизации 
производства на заводе. Уже в феврале 
все 25 сотрудников будут работать в под-
разделениях ВМЗ, а некоторые навигато-
ры действуют с середины января. Кстати, 
пятерых навигаторов еще только предсто-
ит выбрать: ими станут работники других 
предприятий ОМК. 

Экспертам предстоит возглавить круп-
ные проекты внутри программы, плот-
но общаться с представителями консал-
тинговой компании McKinsey из других 
стран, перенимать опыт зарубежных пар-

тнеров и внедрять его в рамках «ТОП-2». 
Навигаторы же будут определять возмож-
ные точки роста производительности в 
производственных цехах и дирекциях. 

Сразу же после объявления результа-
тов отбора навигаторы приступили к об-
учению. На первом тренинге они позна-
комились друг с другом, получили ин-
формацию о направлениях, в которых им 
предстоит работать, и начали изучать ин-
струменты повышения производительно-
сти труда под руководством специалистов 
компании McKinsey. 

Напомним, отбор в навигаторы и экспер-
ты программы включал четыре этапа. 388 
сотрудников ОМК подали свои анкеты на 
участие в «ТОП-2», во второй этап взяли 188 
из них. Интервью по матрице компетенций 
с консультантами McKinsey прошли 110 со-
искателей. А итоговый отбор в команду 
производился по итогам беседы с руководи-
телями проекта – представителем McKinsey 
Денисом Прищепом, начальником управле-
ния по развитию ПС ВМЗ Олегом Захаро-
вым и директором по персоналу ВМЗ Татья-
ной Дружковой.

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

АННА КРАСИЛЬНИКОВА
специалист службы заказчика проекта
по реконструкции ТЭСЦ-5, ВМЗ

 Я стала одной из двух девушек среди на-
вигаторов и экспертов. Постараюсь доказать, 
что могу принести компании не меньше поль-
зы, чем мужчины. Я привыкла учиться, люблю 
узнавать новое. Поэтому этапы отбора для 
меня прошли интересно, и уже хочется начать 
работу в проекте. Я ожидаю, что он поможет 
нашему заводу сделать шаг вперед, жду но-
вых знаний и навыков, роста в компании.

! О ситуации с безопасностью труда на всех предприятиях компании «Территория 
ОМК» подробно рассказывала на прошлой неделе.

Ключевые показатели в сфере 
безопасности труда на ВМЗ в 2018 году

 Цель Факт
LTIFR* 1,08 1,00
Смертельный травматизм 0 0
Общий травматизм 837 787
Аварии и пожары 0 0

* LTIFR (lost time injury frequency rate) – 
коэффициент частоты производственного 
травматизма. Вычисляется по формуле: 
LTIFR = (количество производственных травм) 
х (1 000 000 человеко-часов) / (количество 
отработанных человеко-часов). Иными 
словами, чем LTIFR меньше, тем лучше.

 Знакомство плавно перетекло в обучение © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ОЛЕГ ЗАХАРОВ
начальник УРПС, руководитель проекта

 Благодарю всех, кто изъявил желание 
стать участником «ТОП-2». Отбор был непрос-
тым. Уверен, что у тех, кто его не прошел, воз-
можность ускорить карьеру, получить навыки 
управления и расширить кругозор еще впере-
ди. Мы увидели, что у нас есть много заинтере-
сованных людей, которые готовы брать на се-
бя ответственность, привносить свои идеи. 
Навигаторам же я желаю успехов. Перед нами 
стоит амбициозная цель – повысить произво-
дительность труда на 20 процентов и вывести 
предприятие в число лидеров по этому показа-
телю. Мы отобрали действительно лучших, 
наиболее подготовленных специалистов, 
способных добиться этого результата.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ
СПРАВКА

Система OTPB.online – программное 
обеспечение для фиксации результатов 
аудитов безопасности. На ВМЗ ее исполь-
зуют с 3 декабря вместо прежней систе-
мы SAP. Новое решение сокращает вре-
мя на регистрацию аудита, позволяет по-
смотреть состояние дел у коллег и под-
чиненных. Аудитору вручную необходимо 
ввести описание наблюдения, места со-
бытия, остальные данные выбираются из 
меню.

Месячник безопасности труда� посвяȵенный работам 
повыȴенной опасности� стартовал �� января на ВМЗ.
В ����–���� годаǶ ȹтот вид работ стал причиной
��� несчастныǶ случаев и микротравм. 



ПРОДУКЦИЯ

Виктор Махров
Выкса

Н а рынке нефтегазопроводных труб дав-
но идет спор: какие трубы лучше – бес-
шовные или электросварные? У каждо-

го типа продукции свое назначение и своя об-
ласть применения. И свои достоинства. Бесшов-
ные трубы можно делать из различных металлов 
и сплавов, в том числе из таких, которые невоз-
можно сварить токами высокой частоты (ТВЧ), 
но которые могут обладать специальными свой-
ствами. А электросварные трубы имеют прак-
тически идеальные геометрические параметры, 
отличаются точностью по толщине стенки, так-
же у них не бывает характерных для бесшовных 
труб дефектов поверхности. Кроме того, себесто-
имость их производства ниже за счет непрерыв-
ного технологического процесса.

Однако в сознании потребителей сложился сте-
реотип: трубы, в которых нет шва, лучше. Впро-
чем, со временем трубы, изготовленные с помо-
щью токов высокой частоты, вышли на новый 
уровень. А в 2018 году специалисты Инженер-
но-технологического центра ВМЗ привели еще од-
но доказательство в пользу такой продукции.

Тридцать лет за один день
– В стандартах, на которые ориентируют-

ся проектные институты при строительстве не-
фте- и газопроводов, для труб есть ограничения 
по давлению, – объясняет Иван Пейганович, на-
чальник отдела по технологии производства труб 
малого и среднего диаметра ИТЦ ВМЗ. – Давле-
ние, которое выдерживает трубопровод, зави-
сит от диаметра трубы, толщины стенки, класса 
прочности, а также еще от ряда коэффициентов, 
которые определяются условиями эксплуатации 
и необходимым запасом надежности. 

Коэффициенты различаются для электросвар-
ных и бесшовных труб. Когда разрабатывали 
стандарты для строительства, специалисты ори-
ентировались на уровень развития технологий 
производства, и коэффициент надежности по ма-
териалу для труб ТВЧ был установлен выше, чем 
для бесшовных аналогов. 

– Это тот случай, когда выше – хуже, – продол-
жает Иван Пейганович. – Ведь получается, что 
при прочих равных условиях от трубы ТВЧ тре-
буется большая толщина стенки, чем от бесшов-
ной. И это было серьезным ограничением для 
нас: даже меньшая себестоимость производства 
не может компенсировать увеличенную толщи-
ну стенки. Проектные институты отдавали пред-
почтение бесшовным трубам.

Специалисты ИТЦ смогли доказать, что коэф-
фициент надежности по материалу для электро-
сварных труб ТВЧ может быть снижен до уров-
ня бесшовных труб. Эксперты предприятия 
«Газпром ВНИИГАЗ» разработали программу ис-
пытаний труб; лабораторные испытания прове-
ли в Центральной заводской лаборатории ВМЗ, 
а натурные – в НИИ «Прометей» в Гатчине (Ле-
нинградская область). Выксунским трубам диа-
метром 219 и 530 миллиметров пришлось пере-
жить 10 тысяч циклов нагнетания и сбрасывания 
давления – это соответствует нагрузке, которую 
трубопровод испытывает за 30 лет работы. Вык-
сунские трубы успешно прошли проверку.

Справились с давлением
Сотрудникам ИТЦ предстояло справиться еще 

с одним ограничением. Раньше трубы ТВЧ при-
меняли для строительства трубопроводов с мак-
симальным давлением 9,8 мегапаскаля. Выксун-
цы доказали, что их продукцию можно использо-
вать и для магистралей с давлением до 16 мега-
паскалей. 

Испытания труб ТЭСЦ-3 ВМЗ диаметром 219 и 
426 миллиметров провели в Копейске (Челябин-
ская область). Здесь трубы «мучали» давлением 
вплоть до разрушения. Трубы ВМЗ выдержали 
нагрузку сверх нормы в 16 мегапаскалей с более 
чем двукратным запасом прочности. А место раз-
рушения оказалось локальным: разрыв получил-
ся коротким, и не по заводскому шву, а рядом с 
ним.

Успешные испытания позволили разработать 
рекомендации по применению электросварных 
труб ВМЗ наряду с бесшовными. Иными слова-
ми, ограничений для использования труб ТВЧ 
нет, а трубопровод из них будет не менее надеж-
ным при меньшей себестоимости. 

– Мы выбрали для испытаний трубы третьего 
цеха, потому что именно здесь выпускают про-
дукцию для нефте- и газопроводов, – рассказыва-
ет Иван Пейганович. – Мы показали нашим парт-
нерам, в том числе ведущим поставщикам газа 
и нефти, что электросварные трубы ВМЗ не ху-
же бесшовных. Изменения в стандартах позволят 
нам участвовать в тех тендерах, где раньше у нас 
просто не было шанса.
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Ни дать, ни взять
Сотрудники компании начали изучать основы 
антикоррупционной политики

ПОРЯДОК

Анна Андреева
Москва

Напомним, этот документ 
правление ОМК утвердило в де-
кабре 2018 года, а на его осно-
ве была разработана програм-
ма, которая позволит не только 
познакомить работников ком-
пании с тезисами антикорруп-
ционной политики, но и научит 
их самих бороться с коррупци-
ей. В пятницу, 25 января, в Мо-
скве состоялось первое занятие 
для сотрудников коммерческого 
департамента ОМК. В дальней-
шем обучение пройдут сотрудни-
ки всех подразделений.

– Думаю, сегодня самое вре-
мя открыто говорить о том, что 
в нашей компании недопустимо 
взяточничество, – отметил Алек-

сей Стунжан, старший менеджер 
службы внутреннего аудита. – 
Наша антикоррупционная поли-
тика отражает приверженность 
ОМК высоким этическим стан-
дартам и принципам открытого 
и честного ведения бизнеса.

В рамках первого курса экспер-
ты дирекции по правовым вопро-
сам подробно рассказали об осо-
бенностях применения антикор-
рупционного законодательства в 
разных странах. Это поможет со-
трудникам коммерческого депар-
тамента учитывать ментальные 
особенности регионов при заклю-
чении контрактов с иностранны-
ми компаниями. Кроме того, на 
тренинге ведущие подробно разъ-
яснили, как противостоять попыт-
кам вовлечения в коррупционные 
схемы, как вежливо отказывать-
ся от подарков, как распознавать 
конфликты интересов в действиях 
коллег и подчиненных.

Специалисты ВМЗ доказали: электросварные трубы
не уступают бесшовным

Знания по цепочке
Около ста слушателей программы «Факультет 
эффективного управления» познакомились
с управлением цепочками поставок

ПРОЦЕСС

Александр Загребин
Выкса

– Первые шаги в развитии 
управления цепочками поставок 
наша компания сделала в 2007 го-
ду, – рассказал Олег Осминкин, 
начальник управления методоло-
гии планирования ОМК. – Накоп-
ленный опыт работы позволил к 
2014 году найти наиболее эффек-
тивные принципы работы и пере-
дать значительную часть функций 
в этой сфере на заводы. Тем са-
мым мы повысили скорость при-
нятия решений, связанных не-
посредственно с производством. 
Именно поэтому мы проводим се-
минары-тренинги здесь, в Выксе.

Как отметил Олег Осминкин 
на занятии, система управления 
цепочками поставок ОМК подоб-

на живому организму, и изме-
нения в структуру заказа могут 
быть внесены, когда он уже на-
ходится в производстве. Приня-
тие решений на основании трех-
уровневой системы планирова-
ния и двухуровневой системы 
управления позволяет компании 
удовлетворять запросы клиентов 
наиболее полным образом.

– После зачисления на «Факуль-
тет эффективного управления» я 
изучила много инструментов, – 
отметила Юлия Кирова, ведущий 
специалист отдела по экспертизе 
и сопровождению трубных про-
ектов ВМЗ. – Заинтересовалась 
ими, стала больше читать специа-
лизированной литературы. Заме-
чаю положительные изменения 
в себе, в образе мыслей и в пове-
дении. Я стала видеть больше об-
ластей для улучшений в работе, а 
оперативные вопросы сейчас ре-
шаются быстрее.

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Управление цепочками поста-
вок как отдельное направление 
в бизнесе начало развиваться в 
1982 году. В это время стало по-
нятно, что больше нельзя рабо-

тать по-прежнему: каждой компа-
нии нужны единый центр плани-
рования и принятия решений, не 
входящий в структуры производ-
ства, сбыта и закупок.

КСТАТИ

Во время испытаний продукции ВМЗ в Гатчине 
оторвалось приваренное к трубе днище. Однако 
заводской шов ТВЧ выдержал нагрузку.

И тонко,
и не рвется

© ИВАН ПЕЙГАНОВИЧ

10 тысяч циклов
нагнетания и сбрасывания давления за короткое 
время – таким испытаниям трубы ВМЗ подвергли 
специалисты гатчинского НИИ «Прометей».
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Проекты некоммерческих организаций
Благовещенск
«Добрый Благовещенск»

Марафон актив-затей с таким названием 
придумала Анна Серавкина. В течение лета 
она провела в Благовещенске несколько яр-
ких мероприятий, каждое из которых соче-
тало в себе разные форматы: акции, флеш-
мобы, квесты, тренировки и так далее (фо-
то 3). «Конкурс дал мощный старт развитию 
социального направления в нашем горо-
де. Люди не всегда доверяют таким иници-
ативам, но успешная реализация проектов 
и вовлечение местных жителей становятся 
хорошим примером для подражания. Здо-
рово, что многие горожане активно под-
ключились к «Доброму Благовещенску», 
нам вместе удалось сделать много добрых 
дел», – говорит Анна Серавкина.

Выкса
«Папа-школа»

Какими качествами обладает совре-
менный отец? Какая помощь ему нужна? 
Как он может достичь взаимопонимания 
с сыном или дочерью? Ответы на эти во-
просы искали психологи семейного цен-
тра «Лада» вместе с участниками проекта 

«Папа-школа». «В рамках проекта прошли 
просветительские и социально-педагоги-
ческие мероприятия: лекции, тренинги, 
конкурс социального плаката, семейный 
праздник. Ценность проекта подтвержде-
на активным участием мужчин-выксун-
цев», – утверждает автор проекта Гали-
на Смирнова, председатель семейного 
центра. Участниками мероприятий, про-
ходивших на протяжении пяти месяцев, 
стали более 50 семей и работавшие с ни-
ми специалисты. Проект завершился, но 
уже в марте специалисты «Лады» приедут 
в Выксу с двухдневным семинаром «Па-
па-школа. Уровень 2».

Чусовой
«Музей на ощупь»

Слепые и слабовидящие жители и гости 
города сейчас могут познакомиться с му-
зейными коллекциями (фото 5). Иници-
атива сделать экспозицию доступной для 
людей с ограниченными возможностя-
ми здоровья принадлежит Татьяне Вла-
совой, руководителю краеведческого му-
зея. На средства гранта сотрудники му-
зея приобрели автоинформаторы, при по-
мощи которых слабовидящие люди могут 

получить информацию о содержимом ви-
трин, сделали копии некоторых экспона-
тов (их можно потрогать), а также купи-
ли тактильно-звуковые информаторы – 
такие устройства применяются во многих 
музеях России, а пользоваться ими могут 
и обычные гости музея. Экскурсии в рам-
ках проекта «Музей на ощупь» теперь про-
водятся регулярно. 

Челябинск
«Неделя науки»

Проект реализовала региональная об-
щественная организация «Российский со-
юз молодежи» на базе школ № 144 и № 145 
поселка Новосинеглазовского (фото 4). 
Авторы решили помочь школьникам под-
готовиться к взрослой жизни в новой ин-
формационной эпохе и вовлечь их в науч-
но-техническое творчество. На занятиях 
детей познакомили с робототехникой, ос-
новами Lego-конструирования, технологи-
ями послойного создания объемных дета-
лей с помощью 3D-принтеров и 3D-ручек, 
а сотрудники музея «Экспериментус» про-
демонстрировали научные опыты. В конце 
проекта школы получили комплекты раз-
вивающих конструкторов. Ранее, в 2016 и 

в 2017 годах, гранты конкурса «ОМК-Пар-
тнерство» получили похожие проекты ре-
гионального отделения «Российского сою-
за молодежи», посвященные 3D-моделиро-
ванию.

Альметьевск
«Активное долголетие»

Все лето 2018 года пенсионеры Аль-
метьевска устраивали совместные вело-
прогулки (фото 1). На средства гранта го-
родской Совет ветеранов купил велоси-
педы, чтобы бесплатно предоставлять их 
пожилым людям. С мая по сентябрь но-
вой возможностью воспользовались свы-
ше тысячи пенсионеров – благо в городе 
проложено около ста километров вело-
дорожек. «Молодые душой люди не толь-
ко поддерживали свое здоровье велоси-
педными прогулками, но и разнообрази-
ли свою жизнь, заводили новые знаком-
ства», – рассказывает Василий Самойлов, 
председатель Совета ветеранов. Кстати, 
с наступлением зимы пенсионерам горо-
да вместо велосипедов предложили палки 
для скандинавской ходьбы, которые при-
обретены тоже при поддержке Объеди-
ненной металлургической компании.
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1 
февраля стартует но-
вый конкурс социаль-
ных и благотворитель-
ных проектов. Он прой-

дет во всех городах присутствия 
ОМК, кроме Благовещенска: здесь 
ресурсы компании в этом году бу-
дут сконцентрированы на развитии 
социального предпринимательства. 
Участ вовать в конкурсе смогут во-
лонтеры – сотрудники предприя-
тий компании, а также некоммерче-
ские организации, государственные 
и муниципальные учреждения. 

Основное внимание в 2019 году 
организаторы собираются уделить 
развитию корпоративного волон-
терства.

– Мы хотим увидеть на конкурсе 
волонтерские проекты, направлен-
ные на служение в больницах, домах 
престарелых и прочих социальных 
учреждениях, на помощь малопод-
вижным пожилым людям в городах 
и поселках, где находятся предприя-
тия ОМК, на вовлечение людей «се-
ребряного возраста» в добровольче-
скую деятельность, – сообщила Оль-
га Миронова, руководитель направ-
ления корпоративной социальной 
ответственности компании.

Подобный подход отвечает обще-
российским тенденциям. Напом-
ним, премьер-министр Дмитрий 
Медведев утвердил концепцию раз-

вития волонтерства до 2025 года. 
Непосредственно в 2019 году госу-
дарство выделит 7,4 миллиарда руб-
лей на развитие добровольчества, а 
в течение шести лет на это планиру-
ется направить более 27 миллиар-
дов рублей. Претендовать на феде-
ральные гранты, а также на немате-
риальную (информационную, кон-
сультационную, образовательную и 
другую) поддержку смогут и волон-
теры в регионах присутствия ОМК: 
опыт участия в корпоративном кон-
курсе поможет заявить о себе и на 
более высоком уровне.

Партнером конкурса «ОМК-Парт-
нерство» в этом году станет Ассоци-
ация волонтерских центров. Специ-
алисты организации проведут для 
сотрудников компании тренинги 
и расскажут, как привлечь допол-
нительные инвестиции с помощью 
других грантовых конкурсов.

– Наша задача – сделать волон-
терство нормой жизни для каждо-
го гражданина вне зависимости от 
возраста, сферы деятельности, ин-
тересов. В связи с этим мы видим 
большой потенциал в сотрудниче-
стве с компаниями, которые внут-
ри своей структуры поддерживают 
социальные проекты сотрудников, 
– объяснил Артем Метелев, руково-
дитель Ассоциации волонтерских 
центров. 

Сроки проведения 
конкурса
«ОМК-Партнерство»
в 2019 году

 ЦИФРА

9,15 İиллиоıĤ Ĵķĥлĩĭ
компания выдаст в виде грантов 
победителям конкурса
«ОМĊ�ďартнерство» в ���� году� 
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Проекты сотрудников-волонтеров
Выкса
«Танцевальный пикник»

Исторический фестиваль, впервые про-
шедший пять лет назад, вырос в полномас-
штабное городское движение (фото 2). В 
прошлом году в нем участвовала чуть ли 
не вся Выкса. Темой последнего «пикни-
ка» стала эпоха XVII века – время галант-
ных кавалеров и прекрасных дам. Выксун-
цы смогли не только увидеть показатель-
ные номера от школ старинного танца из 
разных городов, но и окунуться в атмосфе-
ру тех лет, став участниками мастер-клас-
сов. А главной изюминкой фестиваля ста-
ли «Маневры правильной войны». В ре-
конструкции событий были задействова-
ны представители исторических клубов 
из Нижнего Новгорода, Сарова, Коврова, 
Выксы и других городов.

Благовещенск
«Сердца самой чистой породы»

Инициатор проекта Анна Пестова помог-
ла фонду «Благое дело» – единственному в 
Благовещенске, который занимается лече-
нием и устройством бездомных животных. 
На деньги гранта удалось приобрести обо-
рудование для кабинета льготной ветери-
нарной помощи. Сейчас волонтеры фонда 
могут не возить кошек и собак в клиники, 
а приглашать ветеринарных врачей в соб-
ственный ветеринарный кабинет. Также 

фонд «Благое дело» помогает малоимущим 
семьям в лечении, вакцинации и стерили-
зации домашних питомцев. В будущем на 
базе ветеринарного кабинета планируется 
организовать комнату для общения с жи-
вотными. Как говорят волонтеры, после 
общения с четвероногими друзьями мно-
гие не хотят с ними расставаться – и жи-
вотные находят новые дома.

Чусовой
«Взгляд через объектив»

Проект Виты Мелединой, специалиста 
отдела по связям с общественностью и 
общим вопросам ЧМЗ, открывает школь-
никам дверь в журналистику. На базе те-
леканала «КРИТ» они осваивают азы 
профессии: пробуют себя в роли корре-
спондентов и операторов, работают над 
созданием телевизионных программ. Ру-
ководит детским отделом новостей Ека-
терина Головятинская, главный редактор 
телеканала. На выигранный грант волон-
теры приобрели современное и простое 
в эксплуатации оборудование для видео-
съемки – стэдикам, систему стабилизации 
камеры, которая позволяет снимать хоро-
шие кадры даже смартфоном. Такое при-
способление называют подвесным шта-
тивом, она обеспечивает плавное движе-
ние камеры в разных плоскостях. А чтобы 
работать с ним, не нужны никакие специ-
альные навыки.

Челябинск
«Здоровый образ жизни –
личный успех каждого»

В 2018 году в корпоративное волонтер-
ство активно включились топ-менеджеры 
завода «Трубодеталь»: они участвовали в 
посадке аллеи яблонь и сирени, совместно 
с «Молодежной школой предприниматель-
ства» проводили профориентационные уро-
ки и мастер-классы для школьников. А не-
обычный проект директора по персоналу, 
связям с общественностью и общим вопро-
сам Ольги Хотнянской позволил 15 сотруд-
ницам предприятия расстаться с лишни-
ми килограммами и вредными пищевыми 
привычками, почувствовать вкус движения 
и радость жизни. За два месяца занятий де-
вушки полюбили фитнес, научились пра-
вильно составлять свой рацион питания – и 
стали стройнее без диет и голодания. 

Альметьевск
«Серебряный Интернет»

Проект Сергея Дмитриева, ведущего 
специалиста отдела по связям с обществен-
ностью АТЗ, объединил больше 500 пожи-
лых людей, которые научились защищаться 
от мошенников. Все они получили памятки 
о том, что нужно делать в случае сомнитель-
ных ситуаций, а около 100 человек сами ста-
ли распространять полезные знания среди 
своих знакомых и информировать их о но-

вых способах мошенничества. «Есть люди, 
которые готовы отнять последнее у пенсио-
неров. Нам сложно конкурировать с их слад-
кими речами и обещаниями. Но у нас есть 
мощное оружие – логика. Мы задаем мо-
шенникам конкретные вопросы и просим 
дать на них конкретные ответы», – объясня-
ет Зинаида Жукова, одна из участниц про-
екта, ставшая его волонтером. За год добро-
вольцы АТЗ провели восемь встреч с пожи-
лыми людьми, на которые приглашали ра-
ботников УВД, экспертов муниципальных 
служб и представителей банковской сферы. 

Москва
«Формула добра»

Проект Анастасии Власовой, ведущего 
специалиста направления по КСО компа-
нии, объединил жителей столичного рай-
она Сокол и представителей нескольких 
организаций. Целью проекта было обес-
печить одиноких пожилых людей продук-
тами питания и средствами гигиены. Во-
лонтеры собирали наборы с подарками для 
пенсионеров Сокола, а потом устраива-
ли чаепитие, где и вручали гостям пакеты, 
полные полезных вещей. «Пенсии у нас не-
большие, и пенсионерам, особенно одино-
ким, прожить на них нелегко. Это серьез-
ный проект, который оказывает большую 
помощь старшему поколению», – говорит 
Юрий Серебряков, председатель первич-
ной ветеранской организации № 9.

ĈĤĨķт Ĩĩıĩħ ıĤ ĨĩлĤ

ǘто моǧно сделать на Ǥрант� 
Совместно с организаторами конкурса мы выбрали несколько проектов
 которые были реализованы
в рамкаĵ конкурса «ОМĊ�ďартнерство» и сейчас могут слуĦить примером для другиĵ участников.

За четыре года 
существования конкурса 
на него поступила почти 

тысяча заявок. Более 
трехсот получили 
поддержку и были 

реализованы.

ФАКТ

! Положение о конкурсе 
и другие полезные

документы можно най-
ти на официальном сайте 
ОМК в разделе «Социаль-
ная ответственность».
Напрямую на страницу 
конкурса «ОМК-Партнер-
ство» можно пройти
по ссылке в QR-коде.

Реализованные проекты конкурса
«ОМК-Партнерство»

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

НАТАЛЬЯ ЕРЕМИНА
председатель правления ОМК

 Мы хотим, чтобы социальные про-
граммы ОМК были вписаны в стратегию 
развития страны. Поддержка доброволь-
чества и значимых проектов в социаль-
ной сфере входит в список 12 приоритет-
ных национальных проектов России. Мы 
рассчитываем, что наши волонтеры и 
НКО создадут партнерские проекты с дей-
ствующими социальными предпринима-
телями в Выксе и Чусовом. По-прежнему 
мы будем демонстрировать благополуча-
телям новые возможности: грантовые 
конкурсы, варианты субсидий, россий-
ские и международные волонтерские 
программы.

Ćсĩħо
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ĆитĤлиĭ ęолоĨилов�
aĉсли совсĩİ ıĩт ĳĴоĥлĩİ

то и ıĩ выĴĤстĩļŀ½g

čачальник управления по инвестициям
ėусовского металлургического завода

© ЮРИЙ СОФОНОВ

ćлĤвıыĩ ŁтĤĳы 
кĤĴŀĩĴы

Начальник управления
по инвестициям (с 2016-го)
Суть работы: предварительные расче-
ты инвестпроектов и проверка смет, со-
ставление графиков, планирование, ре-
ализация, взаимодействие с подрядчи-
ками и контроль за ходом работ.
Урок: получил опыт реализации круп-
ных проектов и решения вопросов, воз-
никающих между проектировщиками и 
строителями.

Начальник
проектно-конструкторского 
управления (2013–2016)
Суть работы: организация работ по 
проектированию, руководство коллек-
тивом инженеров-конструкторов, рас-
пределение задач и контроль над вы-
полненной работой.
Урок: чтобы успешно управлять коллек-
тивом инженеров-конструкторов и по-
вышать их вовлеченность в дело, нужно 
уважать коллег, понимать проектирова-
ние и не зазнаваться.

Начальник конструкторского бюро 
(2008–2013)
Суть работы: организация работы от-
дела, консультирование сотрудников 
КБ, проверка чертежей, расчеты и про-
ектирование зданий и сооружений, со-
ставление отчетов.
Урок: необходимо самому быть высо-
коквалифицированным специалистом, 
уметь делиться своими знаниями, что-
бы руководить творческим коллективом 
инженерно-технических работников.

Инженер-конструктор
проектно-конструкторского 
управления ЧМЗ (2000–2008)
Суть работы: расчеты и проектирова-
ние элементов строительных конструк-
ций промышленных сооружений (ко-
лонн для зданий и эстакад, стропильных 
ферм, монорельсовых конструкций).
Урок: важны не диплом, а знания, не-
обходимо учиться, чувствовать интерес 
к своему делу, чтобы успешно справ-
ляться с любыми, самыми сложными 
расчетами.

Инженер по строительному 
контролю отдела капитального 
строительства ЧМЗ (2000)
Суть работы: взаимодействие с под-
рядчиками, контроль строительства и 
приемка инженерных сетей (тепло- и 
водоснабжения, газопроводов, паро-
проводов, вентиляции на территории 
ЧМЗ).
Урок: без должного внимания к инже-
нерным сетям, знания принципов их 
функционирования и создания невоз-
можно строительство современных 
промышленных объектов.

Мастер строительных работ 
Чусовского СМУ (1995–2000)
Суть работы: организация строитель-
ных работ, работа с чертежами, плани-
рование и целеполагание, контроль за 
работой бригады и проверка выполнен-
ных работ.
Урок: получил первый опыт управле-
ния коллективом, научился нести ответ-
ственность за порученное общее дело.

Юрий Софонов
Чусовой

– Виталий Викторович, как вы выби-
рали  профессию? 

– Мне в школе очень нравились точные 
науки, я был хорошо подготовлен по фи-
зике, любил решать задачи по математи-
ке. Поэтому решил поступать в политех-
нический институт. Непросто было сде-
лать выбор между машиностроением и 
строительством. 

Однажды, когда я еще учился в школе, 
моя бабушка, работавшая на ЧМЗ, прове-
ла меня на завод. И я был поражен: такая 
громадина! Мне запали в душу эти высо-
кие промышленные здания, захотелось уз-
нать, каким образом их строят, какие ме-
тодики используют, чтобы такая махина 
стояла и не падала. 

Кроме того, я искал такую специальность, 
чтобы работать в Чусовом, изначально хо-
тел вернуться на родину. В большие города 
меня почему-то никогда не тянуло. В итоге 
выбрал специальность «Промышленное и 
гражданское строительство».

– Сразу после института, в 1990-е го-
ды, вы строили жилые дома в Чусовом. 
Правда ли, что на стройках раньше час-
то работали лентяи, поэтому дома стро-
ились по много лет?

– Напротив, когда еще я проходил практи-
ку в Чусовском СМУ, начал учиться у строи-
телей ответственности и трудолюбию. Мы 
строили коттеджи в Верхнем Калине, где 
моим наставником был плотник-бетонщик 

дядя Гриша, он показал, как устанавливать 
двери и как «зашивать» веранду, рассказал, 
что создавал кровлю Дворца культуры ме-
таллургов в Чусовом. А на строительстве до-
роги, когда мы укладывали бетон, я увидел, 
какие у нас бывают женщины. Они так ра-
ботали, что мне за ними в то время было не 
угнаться! 

После окончания вуза, в 1995–
1997 годах, я работал масте-
ром на строительстве пяти-
этажки и видел рядом тру-
долюбивых, ответственных 
людей. Иначе нельзя – 
ведь если бетон вовремя 
не уложишь, не завибри-
руешь, то он схватится, 
и все будет испорчено. Так 
же и с раствором – пока ка-
менщик не израсходует его 
весь, со стройки он не уходит.

– Виталий Викторович, кто 
был вашими наставниками и 
учителями?

– Когда я пришел в 2000 году в проект-
ный отдел, мне много помогала началь-
ник КБ Надежда Шамурина. При проверке 
чертежей она сразу видела, где требуются 
корректировки. Большую помощь оказы-
вала инженер-конструктор Наталья Гри-
горкина. Когда я стал начальником кон-
структорского бюро, многому меня научи-
ла заместитель начальника проектно-кон-
структорского управления Анастасия Кос-
тырева. С опытом работы к конструкто-
ру приходит понимание, как ведет себя та 
или другая часть здания. Если у здания что-
то «заболело», ты видишь, какие будут по-
следствия и что нужно делать. 

А когда я сам начал работать начальни-
ком управления, моими наставниками ста-
ли руководители завода. Раньше Сергей 
Филиппьев, а теперь Владимир Кирзнер на-
правляли и направляют меня на то, чтобы 
все проектные решения были экономиче-
ски обоснованными, чтобы не было пере-
расхода материалов. Владимир Сергеевич 
всегда уделяет большое внимание сметным 
расчетам, обсуждению и доработке инвес-

тиционных проектов. Он также иницииро-
вал много полезных курсов для руководи-
телей, которые в последние годы проходят 
на ЧМЗ, и полученные на них знания помо-
гают решать проблемы при решении задач, 
разруливать конфликтные ситуации и орга-
низовывать коллектив.

– Вы представляли в начале тру-
дового пути, что станете руково-

дителем управления? И без 
чего бы не сложилась та-
кая карьера?

– Не представлял, да и 
такой цели я перед со-
бой даже не ставил. В 
2008 году меня вызва-
ли из отпуска, и на-

чальник проектно-кон-
структорского управле-
ния Евгений Дружинин 

предложил возглавить кон-
структорское бюро. Признаюсь, 
что вначале руководить КБ было 

очень тяжело: каждый приходил за сове-
том, каждый считал, что раз ты началь-
ник, то должен знать ответы на все вопро-
сы. Приходилось самостоятельно прини-
мать много ответственных решений. Но 
я всегда старался следовать наставлению, 
которое получил еще от родителей: посту-
пай с другими так, как бы хотел, чтобы 
они поступали с тобой. Старался уважать 
коллег и не зазнаваться. 

В 2013 году бывший начальник проект-
но-конструкторского управления Евге-
ний Шорников перед уходом порекомен-
довал меня на свое место. И это тоже для 
меня было неожиданностью, нельзя ска-
зать, что мы с ним были закадычные дру-
зья. Но, видимо, сказался опыт совместно-
го решения проблем. 

Без проблем нет жизни, и я считаю, 
что если у тебя нет проблем, значит, что-
то идет не так, жизнь проходит мимо те-
бя стороной. Нужно брать на себя ответ-
ственность, не стоять на месте, решать 
проблемы, это позволяет постоянно раз-
виваться, является залогом как служебно-
го, так и личного роста.

ĒĥĴĤīовĤıиĩ
  Школа № 9. Любимые предметы: мате-

матика, физика.
  Пермский политехнический институт 

(ныне Пермский национальный исследо-
вательский политехнический университет), 
строительный факультет, специальность 
«Промышленное и гражданское строитель-
ство». Тема дипломной работы – «Промыш-
ленное здание».

Виталий Холодилов –
не только успешный 
руководитель, но и 
многодетный отец:

в семье подрастают 
трое сыновей.

ФАКТ



Александр Загребин
Выкса

Ć 
прочем, это не единственное 
качество, которое помогает 
мастеру в работе. Например, 
среди основных черт своего 

характера Игорь Марков называет стрем-
ление к лидерству.

ǌидерство Ǣез диктатǴрȷ
– Родители иногда такой пример из мо-

ей жизни вспоминают. В первый же день в 
детском саду я собрал у всех ребят игрушки 
и потом сам раздал всем по одной. Это бы-
ло лидерство. А со второго дня я был своим 
в коллективе, – рассказывает Игорь Сергее-
вич. – В школе как-то так сложилось, что у 
нас был дружный класс, но некое негласное 
деление на компании все же существовало. 
И в той компании, где был я, состоял и дру-
гой заводила – мой одноклассник. Это бы-
ла постоянная дружеская конкуренция. Не 
хотели друг другу уступать ни в чем. А в ву-
зе у нас был лидер группы – староста. Нор-
мальный такой парень, исполнительный. 
Но когда нужно было решать оргвопросы, 
все обращали свои взоры на «серого карди-
нала» нашей группы, то есть на меня. Да и 
виды спорта, которыми я занимался, – ко-
мандные. Знаю, как организовать игру, как 
просчитать ходы. При этом я не сторонник 
диктаторства. А вот в армии больше при-
шлось проявлять именно коммуникабель-
ность. Там нужно было суметь сгладить ше-
роховатости в общении с сослуживцами, не 
прибегая к силовым аргументам. И мне это 
удавалось.

– А на работе какой путь выбираете?
– У меня в команде 17 человек. Конеч-

но, я руководитель, но мне больше нра-
вится статус лидера. Вместе работаем, 

вмес те можем и на отвлеченные темы по-
говорить. А вот как я выстраиваю свое об-
щение с коллегами – каждый день учусь. 
Значимым подспорьем стал «Факультет 
эффективного управления», где нам реко-
мендовали учитывать разные факторы, в 
том числе возраст сотрудников. 

Молодому человеку, который только на-
чал входить в коллектив, нужно больше 
внимания. Задача руководителя – все рас-
сказать досконально, на каждом этапе по-
смотреть, как у парня получается, обяза-
тельно дать оценку, найти положитель-
ные моменты. Это очень хорошо помогает 
проложить мостки доверия. А со старши-
ми иначе: в двух словах обрисовал зада-
чу, а дальше, мастер, отойди – не мешай, 
коллеги и так все знают, может быть, да-
же лучше тебя. 

Кстати, они же во многом помогают реа-
лизовать рацпредложения. Только за про-
шлый год мы их вместе воплотили в жизнь 
больше десяти. Самая яркая идея – устано-
вить резиновые шторки, которые закрыва-
ли бы от стружки дорогой датчик на одном 
из агрегатов. Когда шторок не было, про-
исходили ложные срабатывания: прибор 
реагировал на стружку. Но как оказалось, 
при этом мы решили еще одну задачу: сей-
час стружка не попадает на датчики, и они 
практически не изнашиваются.

Смотреть со всеǶ сторон
– А бывало в вашей истории, чтобы вы 

ошибались? Например, поставили зада-
чу, коллеги выполнили – а результат не 
тот, которого ожидали. Как быть?

– Тогда спрос только с меня. Я руководи-
тель – мне отвечать. Лучше признаю свою 
неправоту, извинюсь перед коллективом. 
По крайней мере, за спиной у меня не бу-
дут шептаться, а коллеги поймут и поддер-

жат. Но стоит хоть разок смалодушничать – 
пиши пропало. Опрокинутый сосуд доверия 
трудно вновь наполнить.

– Философски рассуждаете… 
– А я люблю философию и историю. Чи-

таю литературу, делаю выводы. В школе, 
например, прочел «Мастера и Маргари-
ту». Тогда я не увидел чего-то выдающе-
гося в том романе. А не очень давно пере-
читал… Столько мыслей появилось! Чи-
тал «Фауста» Гете, «Маленького принца» 
Экзюпери и другие произведения с фило-
софским смыслом. Каждое из них можно 
перечитывать и перечитывать, всегда на-
ходя для себя что-то новое, осознавая, что 
тот же «Маленький принц» ориентирован, 
прежде всего, на взрослую аудиторию. Но 
в том, видимо, и талант писателя, который 
умеет открыть новые страницы перед чи-
тателями разных возрастов, не меняя ни-
чего! Повезло мне в свое время и с учите-
лем истории, который не торопил загля-
дывать в учебник, а призывал порассуж-
дать, почему те или иные исторические 
события произошли так, а не иначе. Види-
мо, с тех пор я и выработал в себе привыч-
ку искать истину, рассматривая проблему 
всесторонне.

– Но ведь иногда решение, что назы-
вается, лежит на поверхности. Зачем 
тратить лишние силы?

– Я не зря подчеркнул – всесторонне. За-
рываясь вглубь, мы не видим, что лежит 
там, наверху. И в чем тогда отличие по-
верхностного отношения к предмету от 
углубленного изучения? 

В свое время я и сам стал жертвой сво-
ей уверенности: сдал электротехнику на 
тройку, хотя действительно знал этот 
предмет, а все мои сокурсники, которым 
я помогал решить экзаменационные зада-
чи, получили четверки и пятерки. К экза-
мену не готовился, да я и в принципе не 

учил электротехнику в вузе, поскольку 
многое изучил самостоятельно. Мне не со-
ставляло труда выйти к доске и решить за-
дачу с листа. 

Так же и тут: на четыре вопроса по би-
лету ответил блестяще, а вот пятый во-
прос оказался с двойным дном. Нарисо-
вал много схем, графиков, а преподава-
тель говорит: «Нет, немного не так». Да 
как же не так-то?! Снова что-то рисую, и 
ведь знаю, что прав, а он снова «валит» 
меня. Наконец я сдаюсь, мой оппонент 
берет карандаш, рисует три линии… И я 
понимаю, что он показал самое простое 
решение. Это как дважды два – четыре. 
А я и кубические корни извлекал, считал 
интегралы… А всесторонне, выходит, не 
посмотрел.

ǃаǧнее амǢициǪ
– В семье вы тоже лидер?
– «Как я сказал, так и будет», кулаком по 

столу – это не про меня. У меня непростой 
характер, но ценность семьи для меня зна-
чительно выше собственных амбиций. И 
если я чувствую, что близок к переходу 
границы, за которой начинается выясне-
ние отношений, усилием воли останавли-
ваю себя. Схлынут эмоции, спокойно об-
судим ситуацию – словно ничего и не бы-
вало. Семья – на первом месте, впрочем, и 
друзей не забываю. Договорились, выбра-
ли время. А дальше снова жизнь, в кото-
рой расслабляться нельзя. Только я в отве-
те за свою семью, близких, за себя. 

– А кто был лидером для вас самого?
– Я искренне благодарен своим родите-

лям, брату, жене, педагогам, которые ме-
ня наставляли в детстве, юности и сейчас 
многое подсказывают. А отдельное спа-
сибо моему первому наставнику Михаилу 
Федоровичу Шальнову.
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Ĉгорь Марков
 мастер по ремонту оборудования ĒĝСĖ�� Выксунского металлургического завода
  
считает коммуникабельность своим главным преимуĹеством

 ǍолодомǴ ȳеловекǴ, которȷǪ только наȳал вǶодить в коллектив, нǴǧно Ǣольȴе 
внимания� ǁ со старȴими инаȳе� в двǴǶ словаǶ оǢрисовал задаȳǴ, а дальȴе, 
мастер, отоǪди ^ не меȴаǪ, коллеǤи и так все знаȺт, моǧет Ǣȷть, даǧе лǴȳȴе теǢя� 

ēоħовоĴиİ�

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО В прошлом году 
команда Игоря Маркова 

воплотила 
в жизнь больше десяти 

рацпредложений. 

ФАКТ

 ДОСЬЕ

Марков Игорȸ ǒергеевич
  Дата рождения: 20 декабря 1987 года.
  Место рождения: город Выкса.
  Образование:

• Выксунский политехнический техникум, 
квалификация «Электромонтер по ремон-
ту и обслуживанию электрооборудования» 
(2006);
• Нижегородский государственный тех-
нический университет имени Алексее-
ва, специальность «Электроснабжение» 
(2015).

  Служба в армии: 2006–2008.
  Карьера: 

• электромонтер по ремонту и обслужи-
ванию оборудования, ТЭСЦ-5 ВМЗ (2006, 
2009–2015);
• мастер по ремонту электрооборудова-
ния ТЭСЦ-5 (с 2015-го).

  Награды: почетная грамота к професси-
ональному празднику (2014), благодар-
ственное письмо администрации городско-
го округа Выкса ко Дню металлурга (2018).

  Семейное положение: женат, воспиты-
вает сына.
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ЦИФРА

ВЫСТАВКА

Александр Кулагин
Выкса

С анкт-Петербург, Москва, Сеул, 
Гаага, Пермь, Екатеринбург, а 
теперь и Выкса. Эти непохожие 

города объединила инсталляция «Ме-
трополис» художника Владимира Се-
лезнева. Напомним, мастер работает в 
арт-резиденции Vyksa.

ǐри свете и Ǣез света
На персональной выставке Владимира 

Селезнева, открывшейся в музее исто-
рии завода, выксунцев удивляет боль-
шой макет города, составленный из раз-
ного мусора. 

– Часто, когда люди еще не видели са-
мой инсталляции, говорят: «Наш го-
род красивый, а вы его делаете из мусо-
ра…» Но ведь и город, и мусор – резуль-
тат человеческой деятельности. Выбор 
материала для инсталляций продикто-
ван логикой проекта, и ничего обидного 
в этом нет, – пояснил художник. – Про-
ект заставляет по-новому посмотреть на 
привычные вещи и задуматься, сколько 
мусора мы производим. 

Весь задействованный мусор – банки, 
бутылки, старая обувь, картонные короб-
ки и прочее – местного «производства». 
Материал для инсталляции собрали вык-
сунцы, посещавшие мастер-классы Влади-
мира Селезнева. Они же вместе с худож-
ником выстраивали и саму экспозицию. 

«Метрополис» по-выксунски показыва-
ет две стороны города. Ключ к понима-
нию инсталляции – знакомство 
с ней в двух световых режимах. 
Куча мусора при обычном 
освещении символизи-
рует темную, бытовую 
сторону, а в сумраке 
она трансформиру-
ется в картину, ко-
торую можно видеть 
из иллюминатора са-
молета ночью, – вид-
ны линии улиц, подсве-
ченные огнями, и даже 
отдельные пятнышки 
горящих окон. Прожекто-
ры в зале создают эффект пере-

хода – зрители видят, как мусорный хаос 
превращается в нечто фантастическое, – 
и наоборот. В необычной инсталляции 
можно различить знаковые для города 
объекты, например Шуховскую башню 
или ДК имени Ленина. 

– На выставке мусор превращается 
в искусство и приобретает совсем дру-
гой смысл. При выключенном свете есть 
ощущение, что ты проваливаешься в 
сказку, как Алиса в Стране чудес, – по-
делилась впечатлениями Наталья Гусе-
ва, посетительница выставки.

Со стен и из Ǥазет
Владимир Селезнев на выставке пред-

ставил еще два проекта, также показан-
ные ранее в других городах. Один из них, 
Hypertag, посвящен современной улич-
ной культуре, проявлением которой яв-
ляются граффити-тэги – метки, имена, 
короткие стилизованные надписи на сте-
нах – своеобразный визуальный мусор. 
Художник коллекционирует подобные 
тэги, локализованные в одном городе, а 
затем, накладывая их друг на друга, вос-
производит на холсте. Так город получа-
ет индивидуальный «паспорт». Выкса то-
же обзавелась этим документом.

Ингредиенты еще одного проекта, «Те-
кущий момент», – городские газеты, обра-
зы узнаваемых зданий и даже долгостроев 
еще советской эпохи, творческая энергия 
художника и его местных соавторов. Ху-
дожественный метод неожиданно прост: 
газетные полосы рвут, а обрывки соединя-
ют в коллажи зданий. Именно таким об-
разом зафиксировали «текущий момент» 
ДК имени Ленина, кинотеатра «Родина», 
здание кожно-венерологического диспан-

сера, памятник коммунарам. 
Кстати, наряду с другими вык-

сунскими изданиями «Тер-
риторию ОМК» задей-

ствовали как рабочий 
материал для создания 

коллажей: современ-
ное искусство гене-
рирует неожиданные 
смыслы и заставляет 
привычные вещи ра-

ботать по-новому. А вы-
ставка Владимира Се-

лезнева, которая будет 
открыта до 25 февраля, 

еще раз это доказывает. 

đĤ лыĪĤĹ
чĩĴĩī тĩİıотķ

СПОРТ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Представитель АТЗ принял участие
в необычных соревнованиях.

Динар Газизуллин, начальник ТЭСЦ-1 
трубного завода, вышел на старт Ночной 
лыжной гонки в Богатых Сабах. Соревно-
вания проходят в рамках республиканско-
го проекта Timerman, направленного на 
пропаганду здорового образа жизни. 

Заводчанин пробежал на лыжах 15 ки-
лометров чуть более чем за час. Всего в 
гонке участвовали более 400 спортсменов 
из семи регионов России. 

А в ближайшие выходные в Альметьев-
ске пройдет фестиваль зимних видов 
спорта Snow Fest – 2019. Соревнования 
объединят любительский биатлон, гор-
ные лыжи и сноуборд. Динар Газизуллин 
планирует участвовать и в этом фестива-
ле. Кстати, в 2018 году он выступал на ше-
сти республиканских лыжных соревнова-
ниях.

ēĴо Ćитŀкķ
и ĳĴо ďĩĹķ

ПРОЕКТ

Анна Андреева
Выкса

Фонд «ОМК-Участие» и музей истории 
ВМЗ в третий раз провели кинолекторий.

В рамках инклюзивного проекта «Выкса. 
Доступ есть» горожане собираются, чтобы 
вместе посмотреть и обсудить интересные 
фильмы. 27 января на экране была карти-
на «Как Витька Чеснок вез Леху Штыря в 
дом инвалидов». Сюжет прост: 27-летний 
парень встречает немощного отца, бросив-
шего его в раннем детстве, и решает отдать 
его на попечение государства. Фильм по-
зволяет взглянуть на тему инвалидности с 
разных сторон, осмыслить ее физические и 
психологические аспекты.

После просмотра гости, среди которых 
были в том числе люди с инвалидностью, 
обсудили картину. К слову, просмотр был 
доступен и для незрячих посетителей: для 
них подготовили тифлокомментарии (ла-
коничное описание людей, предметов, 
действий, которые показываются на экра-
не). «Я могла заранее представить, как 
выглядят герой, его одежда и прическа. 
Это очень необычный новый опыт, кото-
рый хотелось бы повторить», – поделилась 
незрячая посетительница кинолектория.

 КСТАТИ

Č в ĤĴт�ĳĴостĴĤıствĩ
3 февраля в 11:00 в арт-пространстве
Ex Libris начнется встреча с Игорем Поно-
совым, художником и редактором сайта 
partizating.org. Партизанинг – явление на 
стыке уличного искусства и общественной 
деятельности. Внимательно наблюдая за 
окружающей средой, художники находят 
лакуны в городской среде или обществе, 
которые можно заполнить с помощью ху-
дожественных жестов. Как правило, такие 
жесты никем не санкционированы, но они 
не наносят вреда, а, наоборот, могут стать 
ключом к социальным и культурным изме-
нениям. Игорь Поносов расскажет об ин-
тервенциях в городскую и медиасреду, а 
также о работе проекта в Выксе. Органи-
заторы просят одеваться по погоде: часть 
занятия пройдет на улице.

 Мусор города стал макетом города © ШАФИГА АЛЛАХВЕРДИЕВА

 БИОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Владимир Селезнев – современный 
российский художник и куратор проек-
тов в сфере искусства. Первую версию 
проекта «Метрополис» он реализовал в 
2010 году. С тех пор инсталляция пере-
жила множество редакций и была но-
минирована на несколько отечествен-
ных художественных премий. Влади-
мир Селезнев – резидент арт-резиден-
ции Vyksa, а также куратор параллель-
ной программы фестиваля «Арт-Овраг» 
2019 года.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Арт-резиденцию Vyksa в 2017 году от-
крыл фонд «ОМК-Участие», организатор 
фестиваля «Арт-Овраг». С тех пор в ней ра-
ботали более 20 художников, среди ко-
торых Дмитрий Морозов, Георгий Остре-
цов, Устина Яковлева, Юрай Флорек, 
Иван Горшков, Дмитрий Булныгин и дру-
гие. К резидентам нет ограничений ни по 
возрас ту, ни по жанрам, ни по граждан-
ству. Работы художников могут быть связа-
ны с исследованием локального контекста 
и взаимодействием с местным сообще-
ством, а могут существовать автономно. 
Резиденция в Выксе работает круглый год.

Выкса стала самым 
маленьким городом

из числа тех, где 
выставлялась инсталляция 

Владимира Селезнева 
«Метрополис».

ФАКТ

ǐревраȵение
āытовой мусор в Выксе заставили работать на публику

 После гонки © АРХИВ ОМК

>150 чĩловĩк
приȴли �� января в музей
истории ВМЗ на открытие
выставки Владимира ǒелезнева.
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ǃ сотне и в полǴсотне

 Фотографии
 сделанные в ���� году
на Выксунском металлургическом заводе

вошли в коллекции самыĵ удачныĵ снимков 
ведуĹиĵ федеральныĵ СМĈ

ЦЕННАЯ ИСТОРИЯ

ǋоманда сраǢотала
Ċак выполнить самый слоĦный ремонт своими 
силами и не подвести заказчиков�

Н аш цех создали из кол-
лективов нескольких 
подразделений завода в 

2009 году, у нас сложилась спло-
ченная команда, способная ре-
шать самые сложные задачи. Вот 
лишь один такой пример: экс-
тренный ремонт двигателя об-
жимной клети стана-370 в ноя-
бре 2018 года. Этот ремонт, как 
и другие, мы завершили успешно 
в первую очередь потому, что ко-
мандная работа для нашего кол-
лектива – настоящая ценность. 
Сотрудники цеха всегда идут на-
встречу друг другу, понимают 
друг друга с полуслова.

Когда 9 ноября в третьем ча-
су ночи прокатный стан-370 вне-
запно остановился, на место тут 
же приехали руководители и 
специалисты нашего подразде-
ления. Первыми были началь-
ник электросилового це-
ха – главный электрик Дми-
трий Великжанин и началь-
ник участка по электроснаб-
жению Константин Афана-
сьев. Это нормальная ситу-
ация, проблема завода для 
каждого работника нашего 
цеха – все равно что личная. 

Нужно было срочно опреде-
лить причину остановки двига-
теля мощностью 1 000 кВт, выпу-
щенного в 1961 году, и возобно-
вить производство рессорной по-
лосы, чтобы не сорвать выполне-
ние заказов. 

Решили позвать на помощь ве-
терана Евгения Жунева, бывше-
го мастера нашего цеха. Он так 
любит свой коллектив, свой за-
вод, что до сих пор остается ча-
стью нашей команды и болеет за 
общее дело! 

Утром 9 ноября электромонте-
ры цеха вместе с Евгением Жуне-
вым разобрали двигатель. Пред-

ставитель предприятия «Урал-
энергосервис», специализирую-
щегося на ремонте электрических 
машин, отказался проводить ре-
монт из-за его высокой сложно-
сти. Но мы отказаться не могли, 
потому что иначе подвели бы за-
вод, свою команду. Нашли альтер-
нативу: двигатель отремонтируют 
заводские специалисты в мастер-
ских «Уралэнергосервиса».

Ротор, который вместе с опор-
ной рамой весит около 3,5 тон-
ны, с помощью крана погрузили 
в автомобиль и увезли на пред-
приятие. Два дня электромонте-
ры нашего цеха Валерий Ярму-
хаметов и Александр Деревян-
чук паяли двигатель, затем заи-
золировали его, покрасили, на-
ложили бандаж, а вечером в вос-
кресенье поставили в специаль-
ную печь – сушить. 

Кстати, Валерий Ярмухаме-
тов на сегодня – лучший на ЧМЗ 
специалист по ремонту таких дви-
гателей. Он может производить 
ремонтные работы как минимум 
не хуже сотрудников специализи-
рованных организаций.

12 ноября ротор привезли на 
ЧМЗ, здесь мы его собрали. За-
тем двигатель проверили специ-
алисты электротехнической ла-
боратории нашего цеха. И уже 
около 13:00 следующего дня 
стан-370 запустили в работу. За-
вод мы не подвели!

Коллективизм и командная ра-
бота – наша сила!

�праздник
Фонд «ОМК-Участие» представил финальный 
видеоролик об акции «С миру по елке»
в онкологическом центре имени Блохина
в Москве. Мини-фильм опубликован на канале 
ОМК в YouTube. Посмотреть его вы можете,
пройдя по ссылке, зашифрованной в QR-коде.

ĒĸициĤлŀıыĩ стĴĤıицы ĒĐĎ
в социĤлŀıыĹ сĩтяĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

¡Ǒассказ звǴȳит
как леǤенда�

Галина:
Я была потрясена, смотрела на одном дыха-

нии, очень волнительно. И слезы, и смех – масса 
эмоций. Фильм достойный, рекомендую к про-
смотру. Я не историк и не свидетель военных со-
бытий, поэтому мне сложно рассуждать о том, 
правда или неправда показана в фильме. Но я мо-
гу сказать одно: хорошо передана атмосфера тех 
лет, показано, как наши соотечественники, не 
имея ровным счетом ничего по сравнению с 
агрессором, благодаря уму, сообразительности, 
силам и отваге выигрывали сложнейшие битвы – 
и в итоге победили в войне. 

Я:
Полный плагиат советского фильма 1964 года 

«Жаворонок», снятый в стиле World of Tanks. 
Своего сейчас ничего наши псевдорежиссеры 
придумать не могут.

Валерий:
«Жаворонка» смотрел, и не один раз. И захва-

тывает в нем не полет снарядов и пуль, не спецэф-
фекты. А сейчас без этого в кино не заманить – 
особенно играющих в «танчики». Каждому свое.

КВВД:
Да, фильм не дает ответа на вопросы о том, как 

же все было и кем были танкист и трое других ге-
роев. И были ли они вообще – или это плод чьей -
то фантазии? Но подобные истории всплывали 
неоднократно. Рассказ поэтому звучит как леген-
да. Но после «Жаворонка» я это смотреть не пой-
ду. 

Евгений:
Тут как с Пастернаком: фильм не смотрел, но 

осуждаю!

Добрый критик:
Однозначно такой фильм нужен. И другие та-

кие же, чтобы кое-кто не забывал о неоспори-
мой победе советского народа. Есть вопрос к 
продюсерам фильма о выборе актера на глав-
ную роль. Параллельно идет фильм с этим же 
актером, но комедийного плана. Я не против 
Александра Петрова, но это неудачный выбор 
на главную роль. Еще раз – фильм замечатель-
ный. Это история. Это наша с вами история, ко-
торую многие западные страны пытаются пере-
писать.

ТанковȷǪ кинопрорȷв
ś � ����� от �� января ���� года
Свыше 500 сотрудников ВМЗ собрались 16 янва-
ря во Дворце культуры имени Лепсе, чтобы уви-
деть главную премьеру российского кинематогра-
фа – фильм «Т-34». Подобные совместные про-
смотры дирекция по персоналу завода начала 
устраивать в прошлом году.

ОТКЛИК

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО
ПООЩРЕНИЕ

Валентина Морозова

ē о данным портала Head-
Hunter, в России рост числа 
открытых вакансий опере-

жает динамику резюме. В какой-то мо-
мент HR-службы обнаруживают, что за хороших специалистов приходится бук-
вально «драться». Это заставляет рабо-
тодателей думать о том, как выделиться на рынке труда, чем мотивировать по-
тенциальных сотрудников на приход в компанию. Сейчас продвинутые компа-
нии в качестве «приманок» используют социальные пакеты. 

Не каждый работодатель может предложить персоналу широкий на-
бор привилегий. Оптимальный подход – принцип «кафетерия», когда сотруд-
ники сами выбирают набор актуаль-
ных льгот. Среди них могут быть раз-
личные виды страхования, путевки, обучение, абонементы в фитнес-цен-
тры. Работники, самостоятельно вы-
бирающие компенсации от работода-
теля по этим затратам, более лояльны, чем пользователи стандартного «ко-
робочного» пакета льгот. Но компа-

ний, которые могут предложить про-
граммы с опциональным компенсаци-
онным пакетом по принципу «кафете-
рия», на рынке все еще мало. В числе тех, кто может, – Выксунский метал-
лургический завод. Предприятие пред-
лагает ключевым сотрудникам про-
грамму «Корпоративная социальная льгота «Признание». Она стартовала в 2017 году и действует по сей день.

В первый год в «КСЛ-Признание» вошли 247 человек, а во второй год –
уже 389 человек. Участники програм-
мы выдвинуты руководством своих подразделений. Льготы для компен-
сации затрат охватывают сферы, важ-
ные для современного человека: от 

повышения квалификации до восста-
новления здоровья. Завод готов ком-
пенсировать расходы на медицинские услуги, отдых, спортивные занятия.  Набор льгот корректируется с учетом мнения и потребностей участников программы. В 2019 году «КСЛ-При-
знание» также будет действовать.

Пример сотрудников, выдвинутых руководством в качестве участников программы, показывает, что инициати-
вы и эффективная работа не остаются без внимания, а награда всегда находит своего героя. Как помогла им поддерж-
ка предприятия и в чем преимущество корпоративных льгот? Об этом расска-
зали участники «КСЛ-Признание». 

ǘемпионат Выксы
по зимнему плаваниȺ. 
ВерǶневыксунский пруд. 
Начало в �����.

Встреча с писателем 
Николаем ǒвечиным. 
Ǘентралȸная библиотека. 
Начало в �����.

СКОРО

��.��
СǔǂǂǏТǁ 

��.��
СǔǂǂǏТǁ 

Выкса
�� ģđĆĄĔģ | ǐǑǉǌǏǇǆНǉǆ ǋ ǆǅǉНǏǊ ǋǏǑǐǏǑǁǓǉǃНǏǊ ǄǁЗǆǓǆ

ТанковȷǪ 
кинопрорȷв
Металлурги оценили «Ē���»
и обĹение друг с другом

КОМАНДООБРАЗОВАНИЕ
Александр Загребин

В январе продолжилась практика совмест-ного просмотра заводчанами мотивирующих фильмов, заведенная в прошлом году дирек-цией по персоналу ВМЗ. Свыше 500 сотрудни-ков предприятия 16 января во Дворце культу-ры имени Лепсе посмотрели главную премье-ру российского кинематографа этого года – фильм «Т-34». 
Авторы скрупулезно подошли к созданию картины о Великой Отечественной войне, со-блюдя достоверность реквизита того време-ни, что называется, до нитки. Но это лишь мас-терски созданный орнамент картины, как и со-временные спецэффекты, дополнившие захва-тывающую сюжетную линию. В центре внима-ния – главные человеческие качества, которые ценны во все времена – честность, порядоч-ность, взаимовыручка, любовь к Родине. Ге-роям «Т-34» нужно пройти свой путь до конца, выпо лнить миссию, чего бы это ни стоило. И все ради одной общей большой цели.

– До сих пор внутри все дрожит, – по «го-рячим следам» поделилась впечатлениями от просмотра «Т-34» начальник отдела по обес-печению запчастями и КиП Елена Кузнецова.Необычный формат командообразования позволил коллегам получить эмоциональный заряд и, конечно, пообщаться, в том числе по рабочим вопросам. 
– Польза таких встреч очевидна, – выразил мнение руководитель проекта Игорь Лубе. – Из-за удаленности производственных площа-док зачастую мы не можем встретиться, обсу-дить что-то с глазу на глаз. А сейчас я смог уви-деться с кем хотел и обменяться мнениями по рабочим вопросам. Спасибо, что придумали такое мероприятие.

– Cпециалистам дирекции по персоналу нужно сказать спасибо за идею такой встречи в неформальной обстановке, – сообщила ве-дущий специалист базы отдыха «Металлург» Светлана Щеголенкова. – Это способствует ре-шению рабочих вопросов и, безусловно, спла-чивает.

 Фильм о войне вызвал сильные эмоции
© АЛЕКСАНДР ЗАГРЕБИН

ĎĤĸĩтĩĴиĭ лŀħот

 КСТАТИ

Совместный просмотр фильма «Т-34» – уже тре-тий опыт подобного командообразования для со-трудников ВМЗ. Первые две встречи состоялись в прошлом году – заводчане посмотрели фильмы «Движение вверх» и «Тренер».

Сила системȷ ТǏǑǏ
ǋак моǢильнȷе терминалȷ помоǤаȺт ремонтниками иǶ рǴководителям 

III

 КОММЕНТАРИИ УЧАСТНИКОВ

АЛЕКСАНДР ФЕДОСЕЕВ
начальник отдела по развитию АСУТП

 «КСЛ-Признание» стала сюрпризом 
для меня.  Был удивлен, когда узнал, что 
программа действует не первый год. Я 
воспользовался частичным возмеще-
нием расходов на оздоровление и от-
дых. А возмещенную сумму потратил на 
дополнительную медицинскую страхов-
ку, страхование квартиры и абонемент 
в фитнес-центр. Такие инструменты мо-
тивации показывают сотрудникам, что 
компания признает и ценит результаты 
их работы. «КСЛ-Признание» – отличная 
инициатива: программа мотивирует на 
новые достижения.

СЕРГЕЙ СЛЮНЯЕВ
начальник отдела по экспертизе
и сопровождению трубных проектов

 Это здорово, что у нас есть такая 
программа: на ВМЗ по-настоящему ра-
ботают над мотивацией управленцев. 
Я воспользовался льготой «Возмеще-
ние расходов на дорогостоящее лече-
ние». Компенсация в 17 тысяч рублей 
стала бонусом к постоянному доходу. 
Оформление не вызвало затруднений. 
Список льгот разнообразный: каждый 
участник программы определяет, какой 
из них воспользоваться. Очень прият-
но осознавать, что результаты твоей 
работы приносят пользу и ценятся ру-
ководством. 

Число участников программы «КСЛ-Признание»

2017

2018

247

389

В ���� году на ВМЗ продолǧится программа «ǋǒǌПризнание»

ǂолȸȴой разбор ǘП
в пятом трубном цеǶе

ǘем ВМЗ помог выксунским 
морǧам IVII

АЛЕКСАНДР КРОЛЬ

ведущий инженер по планированию и ремонту 
электрооборудования участка электроснабжения 
электросилового цеха, ЧМЗ

Командная работа:
мы работаем на общий 
командный результат, 

гармонизируем общие цели
с индивидуальными, у нас общие 
успехи и неуспехи.

СОБЫТИЕ

 Информационное агентство «ТАСС» 
представило подборку «Главные кадры 
2018 года». В нее вошли сто снимков, 
сделанных фотокорреспондентами ин-
тернет-медиа. В число главных кадров 
года вошла фотография Сергея Фадеиче-
ва, который запечатлел рабочий момент 
в сталеплавильном цехе ВМЗ незадолго 
до его закрытия.

Полную подборку 
лучших снимков 
ТАСС вы можете 
найти по ссылке:
photos2018.tass.ru.

 Газета «Ведомости» также предло-
жила свою коллекцию лучших кадров 
прошлого года: в нее вошли 50 фото-
графий. И вновь главным героем стал 
сталеплавильный цех ВМЗ. Андрей 
Гордеев снял последнюю плавку мар-
тена в марте 2018-го.

Увидеть 50 лучших 
фотографий 
«Ведомостей»
можно на сайте 
газеты (vedomosti.ru)
в разделе «Стиль 
жизни».
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

СверǶǴ все видно
Зима b это не только очень ĵолодно
 но еĹе и очень красиво� 
Вид на морозную Выксу с высоты девятого этаĦа запечатлела 
Ольга Стрельцова
 сортировĹик�сдатчик участка готовой 
продукции пятого цеĵа ВМЗ�

ǋниǤа
ǁлексеǪ Иванов�
¡-ERRAGE� ǘǴсовая�

Рекомендует
Ирина Коршунова,
главный бухгалтер 
центра учета 
«Благовещенск»

На реке Чусовой я впервые оказа-
лась почти 30 лет назад. Вроде река 

как река, таких много… Но спустя ка кое-
то время я искренне полюбила ее за кра-
сивые пейзажи, свежий пьянящий воздух 
и, как я считала, спокойный нрав. 

Мой взгляд на Чусовую изменила кни-
га Алексея Иванова. Это не просто уни-
кальный путеводитель по реке – от исто-
ка до устья, – но и интереснейший исто-
рический источник информации о бы-
те, менталитете, природных богатствах и 
не обычайных промыслах Урала. В книге 
раскрывается много мифов, легенд и пре-
даний, в том числе о пребывании Ермака 
на Чусовой, о развитии уральских горных 
заводов, о становлении Строгановых. 

Кстати, автор обращает внимание на 
необходимость развития туризма в здеш-
них местах: «Это единственное дело, ко-
торое онтологически отвечает смыслу Чу-
совой… Дорожный смысл – вот главный 
смысл Чусовой. Если использование реки 
отвечало этому смыслу, то жизнь структу-
рировалась. А сейчас Чусовая лишена это-
го смысла, и жизнь на ее берегах располз-
лась, лишилась цели и средств к существо-
ванию». 

Прочитав книгу, я стала относиться к 
Чусовой не просто как к месту отдыха, а 
как к живому организму с нелегкой судь-
бой, но с прекрасным будущим. А еще я 
знаю, что обязательно положу в свой рюк-
зак, когда буду собираться на сплав по Чу-
совой…

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    ĸĩвĴĤлŀ

ǃȷкса
Выставки в музее истории завода

«Новогодний натюрморт». Работы вык-
сунских художников. 

«Метрополис. Выкса». Работы Владими-
ра Селезнева. До 25 февраля.

«Архивы кунсткамеры» и «Картины-при-
зраки» (Санкт-Петербург). До 24 февраля.

События в ДК имени Лепсе
1 февраля, 19:00 и 19:30 – квест «Двор-

цовские тайны». 
11 февраля, 19:00 – балет «Щелкунчик».

Хоккей
3 февраля, 13:00 – «Металлург» (Вык-

са) против «Княгинино». ФОК «Баташев- 
Арена».

«Выходные для влюбленных»
15–17 февраля – тур выходного дня. Ба-

за отдыха «Металлург».

ǂлаǤовеȵенск
Спектакли

8 и 22 февраля – «Фабричная девчонка». 
Русский драматический театр (Уфа).

Концерты
3 февраля – Анита Цой. Концертный зал 

«Башкортостан» (Уфа).
12 февраля – Ильшат Яппаров и Гузель 

Ахметова. Городской ДК.

ǁльметьевск
Концерты

5 февраля, 18:00 – Академический ан-
самбль песни и пляски войск националь-
ной гвардии РФ. ДК «Нефтьче».

Спектакли в драмтеатре
8 февраля, 19:00 – «Лекарь поневоле».

10 февраля, 18:00 – «Медея».

ǘǴсовоǪ
Спортивные события 

2 февраля, 16:00 – первенство ДЮСШ 
«Ермак» по теннису. 

3 февраля, 10:00 – первенство края сре-
ди детско-юношеских клубов по футболу. 

События в Культурно-деловом центре
2 февраля, 18:00 – «Караоке-баттл».  
3 февраля, 13:00 – концерт фольклор-

ной студии «Матица». Вход свободный.

«Живописный вояж»
10 февраля, 14:00 – открытие выставки 

картин творческого объединения «Друза». 
Чусовской центр культурного развития. 

ǘеляǢинск
RoboStars

26 января – 24 февраля – фестиваль робо-
тов. ТВК «Калибр», левое крыло, 3-й этаж. 

Концерты
2 февраля – «Венские сонаты». Зал ор-

ганной и камерной музыки.
2 февраля – Юлия Славянская. ДК же-

лезнодорожников. 

4 февраля – хор Данилова монастыря. 
Зал имени Прокофьева.

4 февраля – «Пикник». Театр драмы. 
6 февраля – IV Фестиваль музыкального 

юмора. Зал имени Прокофьева.
7 февраля – романсы ХХI века. Зал име-

ни Прокофьева.

Спектакли в театре драмы 
2 февраля – «Картины из московской 

жизни».
3 и 6 февраля – «Убийца».

Спектакли в театре оперы и балета 
2 и 3 февраля – «Риголетто».
4 февраля – «Ромео и Джульетта».
6 февраля – «Щелкунчик».
7 февраля – «Сильва».

Спектакли в Молодежном театре
2 февраля – «Человек из Подольска».
3 февраля – «Настоящий друг».

Спектакли в Камерном театре 
7 февраля – «Москва – Петушки». 

Спектакли в Новом художественном 
театре

5 февраля – «К тебе, Земля обетованная». 

ǋакие опасности Ǥрозят 
заводȳанам после раǢотȷ�
ǘитайте в следуȺȵем номере газеты.
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